



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

► Regierungsratsbeschluss vom 23. April 2013

P115051

Anzug Martin Lüchinger und Konsorten betreffend Erleichterung der Einbürgerungen

- ://:
1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
 2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Martin Lüchinger und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Bund und Kanton teilen grundsätzlich das Anliegen der Anzugstellenden hinsichtlich einer möglichst raschen und einfachen Durchführung des Einbürgerungsverfahrens. Auf kantonaler Ebene konnten jedoch durch organisatorische und personelle Anpassungen bereits Verbesserungen erzielt werden. Die vom Bund im Rahmen der Totalrevision des Bürgerrechtsgesetzes geplanten Anpassungen des Verfahrens werden voraussichtlich eine weitere Verkürzung des Einbürgerungsverfahrens begünstigen.

Wie von den Anzugstellenden gewünscht, wurden im Kanton Basel-Stadt im letzten Jahr die Aufklärungs- und Informationsmassnahmen verstärkt. Seit 2012 führt das JSD für potenzielle Bürgerrechtsbewerbende jährlich stattfindende Informationsveranstaltungen durch, im Rahmen derer die Voraussetzungen für eine Einbürgerung direkt kommuniziert und mögliche Hemmschwellen betreffend die Einreichung eines Gesuches abgebaut werden. Ebenfalls seit dem vergangenen Jahr werden jährlich aktiv alle Migrantinnen und Migranten, welche die Wohnsitzfristen erfüllen, angeschrieben und über die Einbürgerungsmöglichkeiten informiert.

